



## 70 Aniversario de la Academia Mexicana de Pediatría. “Resurgimiento de la institución”

### 70<sup>th</sup> Anniversary of the Academia Mexicana de Pediatría. “Resurgence of the institution”

Arturo Loredo-Abdalá

La Academia Mexicana de Pediatría “órgano consultor del Gobierno Federal” cumplió 70 años de vida. Fue el 6 de junio de 1951, y gracias a la iniciativa del Dr. Roberto L. Sánchez, presidente de la Asociación Nacional de Pediatría de México, que se declara legalmente constituida la Academia Mexicana de Pediatría y nombra en la primera mesa directiva como presidente al Dr. Mario A. Torroella. La Academia Mexicana de Pediatría tiene como objetivo ser el órgano colegiado más alto de México en esta disciplina, convirtiéndose en el cuerpo consultivo y consejero de los organismos oficiales y privados en todo lo relacionado con la salud de los niños.

Para celebrar este gran acontecimiento, la Mesa Directiva 2019-2021 organizó el “Congreso Mexicano de Pediatría” que se llevó a cabo del 4 al 6 de noviembre de 2021, en la ciudad de Puebla de los Ángeles. El congreso fue híbrido, con la asistencia-presencia de 42 miembros de nuestra corporación, y la asistencia virtual de 151 pediatras y 59 residentes y estudiantes de Medicina. El contenido académico estuvo constituido por 38 ponencias grabadas, 17 presenciales y 4 remotas con temas desarrollados y coordinados por destacados académicos, todos ellos de vanguardia y utilidad para pediatras, médicos familiares, generales, residentes de pediatría y estudiantes de medicina.

Expresidente y socio titular de la Academia Mexicana de Pediatría.

**Este artículo debe citarse como:** Loredo Abdalá A. 70 Aniversario de la Academia Mexicana de Pediatría. “Resurgimiento de la institución”. Acta Pediatr Méx 2022; 43 (1): 1-3.

Como parte de las actividades se realizó la votación, presencial y virtual, para elegir al vicepresidente, secretario y tesorero para el bienio 2021-2023, que serán los doctores: Héctor Villanueva Clift, Leticia Belmont Martínez, Martínez y Ana Limón Rojas. Así mismo, se presentaron cuatro libros:

El primero titulado: “Dr. Mario A. Torroella: Maestro de la Pediatría Mexicana”, escrito por el Académico titular Dr. Manuel A. Baeza Bacab, quien hace una semblanza académica, social, humanística y política del maestro pediatra, fundador y primer presidente de la Academia Mexicana de Pediatría.

El segundo: “Alergia, infección y ambiente”, de los académicos Gerardo T. López Pérez, Roberto Guillermo Calva Rodríguez, María de Lourdes Ramírez Sandoval y Víctor A. Monroy Colín, donde destaca el enfoque de la biodiversidad, la microbiota y su relación con la alergia en el ser humano.

El tercero: “Mujer, Ciencia y Esencia” de las doctoras: Leticia Belmont Martínez, María Eréndira Sequeiros y Martha Patricia Márquez Aguirre. En el que enfatizan el papel actual de la mujer en la vida profesional y familiar.

Y el último: “Memorias de una Pandemia” del Dr. Rubén Martín Álvarez Solís, que presenta las acciones clínicas, médicas y sociales de una provincia de México.

En el transcurso del segundo día de actividades académicas se efectuó una ceremonia de reconocimiento y homenaje al académico titular y ex presidente de la Academia Mexicana de Pediatría: Dr. Arturo Loredó Abdalá, en la que el Dr. Héctor Villanueva Clift destacó su actividad profesional, por más de 50 años en la Pediatría mexicana, y el académico y expresidente Dr. Arturo Perea Martínez hizo una semblanza del hombre, del médico y maestro, recalcando su perfil visionario,

enfoque clínico en la atención de un paciente y su familia, apoyo académico para que los estudiantes y médicos jóvenes puedan desarrollarse, entre otras cualidades. Una prolongada ovación de los asistentes, primero sentados y después de pie, fue la expresión fraterna y de reconocimiento de los académicos al homenajeado. Después de unos minutos de intensa emoción, el académico Arturo Loredó Abdalá dictó la conferencia magistral: “Conceptos básicos del maltrato infantil y la modalidad extrema del abuso físico: trauma abusivo de cráneo”.

Ese día y durante la “Cena de Gala”, en un momento de especial solemnidad, la Academia Mexicana de Pediatría, a través de su Presidente, entregó a los académicos ex presidentes que acudieron, un diploma que resalta la responsabilidad, dedicación y ética que desarrollaron durante su gestión como presidentes y que han mantenido en su vida personal y profesional.

Durante el evento social todos los asistentes mostraron una sana convivencia de compañerismo profesional y camaradería, generándose al mismo tiempo un compromiso genuino por apoyar a la siguiente Mesa Directiva de la Academia, con energía y voluntad, sin esperar ningún beneficio económico de ella.

Al término del congreso, el Dr. Roberto Guillermo Calva Rodríguez hizo un breve relato de la reunión, señaló y agradeció a las seis casas farmacéuticas que participaron en el apoyo logístico del evento, así como el soporte del Gobierno Estatal y Municipal de Puebla. Por último, agradeció a sus colaboradores por el esfuerzo realizado en las diversas funciones asignadas durante su gestión y despidió a los académicos asistentes, deseándoles un feliz retorno a sus lugares de origen y todo género de parabienes.

Después del exitoso evento, la Academia Mexicana de Pediatría reafirma que puede y debe marcar el rumbo de la Pediatría Mexicana,



mantenida siempre por los pediatras de las más importantes instituciones hospitalarias pediátricas: Instituto Nacional de Pediatría, Hospital Infantil de México Dr. Federico Gómez, Hospital de Pediatría Silvestre Frenk (Centro Médico Nacional), a la creciente comunidad pediátrica que emana de los diferentes hospitales pediátricos y las universidades de todas las entidades federativas del país.

En este contexto es conveniente mencionar que en las dos últimas décadas del siglo XX, y lo que va del siglo XXI, han surgido ocho presidentes del Instituto Nacional de Pediatría: Guillermo

Sólomon Santibáñez (QEPD), Silvestre Frenk F. (QEPD), Héctor Fernández Varela, Arturo Loredó Abdalá, Miguel Ángel Rodríguez Weber, Mercedes Macías Parra, Arturo Perea Martínez, Guillermo Roberto Calva Rodríguez, así como 50 miembros de número y titulares.

Por último, se invita a todos los pediatras lectores de *Acta Pediátrica de México* que tengan 10 o más años de actividad en esta rama de la medicina y que hayan publicado 10 o más artículos en revistas indizadas, para que se sumen a los esfuerzos de nuestra corporación y de esta manera, esa sangre joven pueda enriquecer su liderazgo.